



東蒲だより

大田区立東蒲小学校
令和6年1月31日

<http://www.ota-school.ed.jp/touho-es/>

Tel 03-3732-9635 Fax 03-3732-9636

2月の目標

生活 からだを大切にしよう
保健 心とからだの成長を知ろう
給食 食事と健康の関わりを知ろう

「春、未来に」

副校長 滝澤 智

2月3日(土)は『節分』です。追い出したい鬼(苦手なことや自分の嫌なところ)を掲示したという経験があるでしょう。新しい春に自分を振り返り、出発するよい機会です。

1月13日(土)に4年生有志が大田区産業プラザ(Pio)で「ものづくり教育・学習フォーラム」で発表しました。本人たちは「緊張してがちがちだった」との感想。しかし、参加者から「堂々とした発表でしたね。」と称賛の声を掛けていただきました。

自分では『だめ』だと思ったことも、他者から見れば『良さ』に見えることが多々あります。新たなことに挑戦するとき、新しい人と出会う時は、自分では気付けなかった「新たな可能性」を知る時でもあると思います。

<自分に自信がない>と感じている児童は少なくありません。もしかしたらそれは、<今の自分>に自信がもてないのかもしれませんが、「新たな可能性」を知り<未来の自分>を信じることで、やる気や意欲が増していくと思います。

2月は「展覧会」、「EVカート体験(5年)」「タグラグビー教室(1・2年)」「七輪体験(3年)」「ふれあい給食(3年)」「園との交流(1年)」「お別れ給食(全学年・たてわり班)」と新たな出会いの機会があります。ここで、認められたり、褒められたりして、自分の可能性に気付けると嬉しいです。

<お知らせ>

- ・体育館の屋根の塗装工事を2月末まで行います。足場を組んだり、校庭に資材置き場を作ったりして、一部通れなくなるところもあり、ご不便をおかけします。安全には十分配慮しますので、よろしく願いいたします。
- ・和式の便器を洋式に変えました。

2月の学校行事

SC…スクールカウンセラー来校日

1	木	歯科保健指導(4年)	
2	金	5時間授業	SC
3	土		
4	日		
5	月	全校朝会 安全指導 委員会活動	
6	火	5時間授業	
7	水	区漢字検定	
8	木	展覧会準備のため4時間授業 (6年生は5時間)	
9	金	展覧会 EVカート体験(5年生)	SC
10	土	展覧会 学校公開日(2~4校時)	
11	日	建国記念の日	
12	月	振替休日	
13	火	振替休業日(展覧会分)	
14	水	タグラグビー体験(1・2年)	
15	木	体育朝会 新1年生保護者会 (1・2年:4時間、3~6年:6時間授業)	
16	金	避難訓練	SC
17	土		
18	日		
19	月	全校朝会 クラブ活動(3年見学)	
20	火		
21	水	お別れ給食 保育園交流(1年)	
22	木	児童集会	
23	金	天皇誕生日	
24	土		
25	日		
26	月	全校朝会	
27	火		
28	水		
29	木	音楽朝会	

2月15日(木)に、3学期の教材費の引き落としがあります。ゆうちょ銀行の口座に、2月14日(水)までに入金をお願いいたします。今年度最後の引き落としです。

3年生の様子

担任

3学期が始まり、1か月が経ちました。多くの子どもたちが元気よく外で遊んでいます。休み時間になると、クラスに関係なく友達を誘い合いながら校庭へ向かい、ボール遊びやジャングルジム鬼、大縄などをして過ごしています。

3年生になり、初めての体験が多くありました。理科と社会の学習では、どんな勉強をするのかドキドキしながら新しい教科書を読んでいた1学期。今では「早く実験をしたい。」「次はいつ見学に行くのかな。」と新しい学習を楽しみにしている声が聞こえます。毛筆を使っての習字では、慣れない筆を使っての習字に苦戦しながらも、心を落ち着かせ、集中して取り組めるようになってきました。

日々の生活の中では、少しずつ自分たちでできることが増えてきています。チャイム着席や給食の配膳・片付けは、自分たちで取り組めるようになりました。

3年生も残り2か月。4年生に向け、学習面でも生活面でも、自主的に行動できるよう見守っていきます。



区漢字検定

国語部

大田区では、国語力の基本となる漢字の読み・書きの能力を身に付け、漢字に対する関心や認識を深め、国語を尊重する態度を育てるために、大田区小学生漢字検定を独自に実施しています。今年度の検定は、9月と2月に実施し、2回目は2月7日（水）に予定しております。

受検級は14級～特級まであり、100点満点中の80点以上を合格としています。2年生からは何級に挑戦するかを子どもたち自身で選ぶことができ、自分で目標を設けて受検します。14級、13級はひらがなやカタカナ、12級からは漢字が出題されます。級が上がるにつれ、漢字の読み書きだけでなく、書き順や熟語の意味、対義語・類義語など内容が増えます。

言語力は、一朝一夕では身に付きません。日々の漢字練習でもおろそかにせず、一画一画書き順を確かめ、丁寧に取り組んでほしいと考えています。漢字のもつ意味を理解したり、辞書で熟語の意味調べをしたりしながら取り組むと新しい発見があります。毎日少しずつ、漢字の力を伸ばしてほしいと願います。

展覧会

図工専科

いよいよ展覧会まで1週間となりました。1学期から展覧会に向けて作品を制作してきました。今年度の展覧会では初めての画材や道具を使って制作した作品がたくさんあります。初めて経験したことは上手いかわからないこともあります。制作していく中で子どもたちからは「失敗した」「上手いかわない」という声が聞かれましたが、失敗を繰り返しながらも納得いくまで最後まであきらめずに取り組むことで、また一つ成長することができました。大人になると「できて当たり前」「整ってきれいなものが成功」といった見方をしてしまうがちです。一人一人が一生懸命制作した作品です。それぞれの子のひらめきや発見、その子らしさをお楽しみください。

また、個人の作品に加え、学年の共同作品、全校の共同作品、書初め、家庭科、クラブの作品などを展示します。作品についての感想や作り方など、見るだけでは分からない部分をぜひお子さんとお話してください。

